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短视频和直播时代的到来，让更多普通人
有了成功的机会，李佳琦完成了从普通柜台员
工到带货顶流的逆袭、李雪琴达成了从高校学
霸到喜剧流量的华丽转型……不少人通过短视
频和直播，以高性价比完成了他们的追梦之
路。在快手平台，音乐达人亚男也是这样，从小
镇幼师到千万粉丝量级的大主播，她用了不到4
年时间。

有的人可能对于“亚男”这个名字还比较陌
生，但你一定知道 2021年登上央视春晚的歌曲

《可可托海的牧羊人》，这首传遍大街小巷的热
曲，其爆红的另一位“功臣”，正是亚男。在流传
的各种版本中，亚男演唱的版本也是最受网友
认可的翻唱版本。近日，在辽宁营口的家中，亚
男接受了本报记者的采访。

一次翻唱的成就感
助推《可可托海的牧羊人》成为
年度爆红歌曲

作为歌手，亚男声线低沉、情感丰富，在快
手直播间，她是粉丝心中的御姐，而在生活里，
亚男是个爽朗的东北女孩。2020 年，因翻唱一
首《送亲》，让亚男暴涨了百万粉丝，此后，她又
翻唱了《可可托海的牧羊人》，这次翻唱，不仅让
更多的人认识了亚男，同时也成就了这首歌曲
的爆红。

2020年5月，亚男在自己的直播间翻唱了《可
可托海的牧羊人》，不久之后，有网友发现，亚男的
演唱版本被“盗用”在另一个视频播主身上，那个
播主利用亚男的这版翻唱圈粉无数。“盗用”事件
被曝光后，越来越多的歌迷找到了亚男的直播间，
去了解这版最动情翻唱的真正演唱者。

对于“盗用”事件，如今亚男已经不去过多
纠结。她告诉记者，自己还跟歌曲原唱者王琪
连麦交流过，“当时王琪老师给我讲了这首歌背
后的故事，我听完感情马上上来了，就在直播间

给大家又唱了一遍，就是那一遍的录屏，被别人
搬过去用了。”

在大街小巷传唱了多半年后，《可可托海的
牧羊人》登上了央视春晚。看到因自己翻唱而
火的这首歌上了春晚，亚男告诉记者，她也蛮有
成就感的，“我的粉丝们都在直播间说，亚男把
这歌唱火了。”

每个成功都不容易
最惨时直播间里只有妈妈一个人

亚男原名王亚男，是个 90后，在做主播前，
她在营口盖州沙岗镇当幼师，但亚男觉得那并
不是她想要的生活，2018年，她辞掉了老家的工
作，到营口市区来找哥哥。

“我一直特别喜欢唱歌，在快手上传了作
品，发现有不少朋友喜欢”，于是亚男决定——
直播唱歌，“那时积累了 8000粉丝，我想怎么也
能有几十个人来直播间听我唱。”

想象很丰满、现实很骨感，开了直播后，“直播

间没人气”成了亚男最大的困惑，最难的时候，直
播间里只剩妈妈一个人做亚男的听众，“我说妈，
你在直播间里别走，你想听什么我给你唱一个。
很难过，但要强装镇定，因为直播随时有游客进
来。一下播，我就在被窝里歇斯底里的哭。”

慢慢的亚男开始思考自己的定位，“最开始
唱孙燕姿、张惠妹，后来研究一下，不对劲，还得
唱平台受众喜欢的大方向，就开始学习草原歌
曲、广场舞曲风，然后发作品开始陆续热门，直
播间人气就上来了。”

同时，快手平台也注意到了亚男这位优秀
主播，平台方面一直关注主播们的个人成长，除
了对主播进行精细化的运营管理、帮助主播解
决直播中遇到的问题，还会为他们提供优质的
音乐资源，提升在行业内的影响力。

记者了解到，快手直播为了扶持才艺主播，让
他们拥有更广阔的发展空间，还推出了一系列活
动。亚男也告诉记者，正是因为在活动中看到了
粉丝对自己的认可，才让她对自己更有信心，“当
时参加‘快手好声音’活动，那时候粉丝没那么多，
但是大家因为对我的喜欢，都在帮我拉票，想尽办

法让更多的人听到我的歌声。最后得了第11名，
那一次我哭的特别厉害，很感动。”

也正是因为平台的活动，让这些优秀的主
播被更多人看到。现在，亚男已经成为千万粉
丝的大网红。短视频与直播的流行，不仅改变
了大众的生活方式，同时也改变了不少普通人
的人生际遇。

做网红也要承担社会责任
带动粉丝做慈善 一天曾拒绝
千个商家

网络环境相对复杂，既然做直播，就要直面
网络上的各种评论。在亚男的直播间里，气氛
总是很轻松愉快。亚男说，她的 slogan是“以德
服人”，要把路黑都变成路好。

“一开始听到负面评价也挺难过，后来就习
惯了。如果有人说我这歌唱得太难听了，我就
说：这歌你不喜欢听，我给你换一首，或者我回
去再练练，唱到你满意。”

亚男还会潜移默化的带动粉丝一起做慈
善。“作为粉丝量比较大的主播，应该承担一些
社会责任。每次遇到捐款我都会捐，资助贫困儿
童，还有韩红老师的慈善基金，我也是月捐。我平
时不喜欢晒图、晒视频，不想炒作，但我还是会发，
因为会有一个带动作用，我感觉挺好。”

作为千万粉丝量级的大主播，亚男拥有的
流量可以大量变现，但在这方面，她有自己的底
线，她给记者展示了自己的微信，“每天都有大
量商家加我，最高时一天拒绝了上千个”。亚男
说，她精力有限，就想好好唱歌给大家听，直播
带货在品质上怕不好把控。

偶尔亚男会跟一些大的商家做个连线，但
即便如此，她也对商品把关要求很严，“会提前
用他们的产品，也会用小号去买他们在直播里
卖的产品，如果有区别的话，是不行的。”

辽沈晚报记者 张铂

《可可托海的牧羊人》爆红的“另一个功臣”

亚男 从小镇幼师到超人气翻唱快手主播

春季迁徙全面开始

天鹅、雪雁、青头潜鸭等
多种珍禽抵锦州“做客”

3月正值迁徒时节，包括大天鹅、雪雁等多
种珍贵候鸟大驾光临辽宁锦州湿地，纷纷亮相
大小凌河、女儿河等处水域，上演着令人震撼的
视觉盛宴，打卡最佳季到来，喜欢观鸟拍鸟的朋
友有福了！据锦州市野生动物和湿地保护协会
副会长余炼介绍：春季迁徙已经全面开始，游
禽、涉禽、鸣禽、猛禽荟萃，共同奏响了生机盎然
的春之序曲。

记者在跟随余炼巡查候鸟观察点中看到锦
州大凌河、小凌河、女儿河，一群群候鸟或悠然
觅食，或翩翩戏水，或引吭高歌，或凌空翱翔
……美丽的生态画卷跃然眼前。

“我在巡护观察时发现，2月6日，迁徙的第
一批大天鹅共 4 只到达锦州，飞抵中央南街女
儿河桥附近，与越冬种群 6 只大天鹅会合。”余
炼介绍：截至 3月 9日，在女儿河栖息的大天鹅
最多时能见到30只。在小凌河橡胶坝下游，也
有大天鹅和小天鹅光顾。大天鹅和小天鹅都是
国家二级保护动物。

记者了解到，自2月16日开始，各种雁鸭也陆
续来到辽宁锦州做客了。当天第一批春季迁徙的
1只白眼潜鸭到达大凌河口东方华地城湿地公园，
同日到达的还有17只豆雁和2只灰雁。2月20
日，有2只国家二级保护动物花脸鸭光顾东方华地
城湿地公园，有7只花脸鸭现身小凌河，在小凌河
蚂蚁村段有3只国家一级保护动物青头潜鸭畅
游。这两天，还有1只雪雁“不期而至”，在东方华
地城湿地公园现身。“一辈子能看到一次雪雁就是
很幸福了，”余炼表示：雪雁是来自加拿大的候鸟，
不远万里飞到锦州实属罕见。在未来的一个多月
里，各种雁鸭将陆续在锦州各水系迁徙经停。

2 月 25 日，第一批迁徙到锦州的国家一级

保护动物东方白鹳现身东方华地城，约 50 只。
目前，野保志愿者在这里还发现了 2 只丹顶
鹤。大型涉禽的迁徙已揭开了序幕。3月6日，
有300只东方白鹳悄然飞抵这里。

记者看到在锦州滨海湿地，一群群自在飞
舞的候鸟带来了春天的讯息，也让这里变得热
闹非凡、充满生气。大量的田鹀光临，湿地里鸟
鸣声不断。鸣禽的春季迁徙已经启幕。余炼表
示，田鹀在锦州有少量越冬，但观察记录都是零
星记录，2 月 23 日在东方华地城里见到了成群
的田鹀在附近的树上鸣叫。同时，大量的红尾
鸫出现在滨海湿地里。红尾鸫在锦州属于冬候
鸟，越冬地在山区与平原交界处的混交林内。
春季迁徙时，会大量出现在滨海湿地里。

2月25日，余炼发现白头鹎现身锦州市区，
这也意味着雀形目鸣禽的迁徙已开始。他预测

“下一个大量被观察到的鸣禽应该是红胁蓝尾
鸲，估计半个月内就能观察到。”

“今年候鸟春季迁徙到达锦州的时间大约
提前了 2-3 天吧，也是锦州湿地保护越来越好
的原因吧，”锦州市野生动物和湿地保护协会副
会长余炼表示：近期将有更多候鸟飞抵锦州，春
季迁徙季，适逢每年 3月 3日“世界野生动植物
日”，希望市民、游人自觉爱鸟护鸟，共同保护生
态环境。在游玩、观赏和拍摄时，一定要尊重生
态、尊重自然，不要干扰鸟类正常迁徙、栖息活
动，更不要随意喂食候鸟。

辽沈晚报特派锦州记者 徐刚文并摄

天鹅、雪雁等多种珍贵候鸟来到辽宁锦州湿地。

周六沈阳将迎阵雨
雨后最高温9℃左右

本周开始，辽宁气温节节攀升。但
本周末晴好天气要跟我们说再见了，3
月11日将有一股冷空气影响辽宁，12日
沈阳有阵雨。

3月10日，记者从省气象台获悉，11
日将有一股冷空气影响辽宁，从11日夜
间到12日，辽宁自西向东将迎来一次降
水过程，大部分地区以雨为主。但由于
夜间温度低，以及后期温度下降的影
响，部分地区可能会出现雨夹雪。其中
11 日夜间阜新地区有雨夹雪，锦州、朝
阳、盘锦、葫芦岛地区有小雨，12 日大
连、丹东地区有小雨到中雨，抚顺、阜
新、铁岭地区及康平、法库、桓仁有雨夹
雪，其他地区有小雨或阵雨。

预计周六我省大部分地区气温将
下降2～4℃，周日早晨辽宁西部和中东
部地区最低气温为-3℃到-1℃，其他地
区在0℃到5℃之间。

根据最新的气象资料分析来看，周
六沈阳将迎来一次阵雨天气过程，气温
继续回落，

最高气温在 9℃左右，最低气温在
0℃上下。周日沈阳有云也有阳光，最
高气温在 8℃左右，最低气温在-3℃上
下，北风相伴，提醒大家注意增添衣物，
以免感冒。

未来几天辽宁各地气温有所下降，
有外出计划的朋友要带上雨具，适当调
整着装。此外，由于风力偏大，森林险
气象等级较高，提醒城乡居民一定要注
意用火安全。

辽沈晚报记者 胡月梅 实习生 李莹


